



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 12 de febrero de 2025.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, El Sol de México, Contra Réplica, 24 Horas, El Universal, El Financiero, Excélsior, La Razón, Reforma, La Prensa.

Reconoce IMSS a 41.9 mil mujeres especialistas en el Día de la Mujer Médica/La Jornada

El IMSS reconoció a 41 mil 929 mujeres profesionales de la salud por sus conocimientos, habilidades clínicas y liderazgo en diversos ámbitos. Con motivo del Día Mundial de la Mujer Médica, que se conmemora cada 11 de febrero, indicó que actualmente se forman en el IMSS más de 25 mil 844 médicos residentes, de los cuales 53% (13 mil 677) son mujeres. Ahora las 10 especialidades que albergan el mayor número de médicas residentes en formación son medicina familiar, medicina de urgencias, anestesiología, ginecología y obstetricia, medicina interna, pediatría, cirugía general, geriatría, imagenología diagnóstica y terapéutica y traumatología y ortopedia. Cabe destacar que, en el marco de la 115 asamblea general ordinaria, realizada en diciembre pasado, dos destacadas médicas recibieron el reconocimiento a la trayectoria institucional de manos de la presidenta Claudia Sheinbaum. Una fue la doctora Fryda Medina Rodríguez, directora general de la unidad médica de alta especialidad (UMAE) traumatología, ortopedia y rehabilitación Dr. Victorio de la Fuente Narváez en Magdalena de las Salinas, quien rompió paradigmas al ser la primera jefa del servicio de fracturas expuestas y polifracturados, primera directora médica y la primera mujer en dirigir dicha UMAE.

Médicos residentes no quieren ir a Sinaloa/El Sol de México

Médicos residentes de Durango y Chihuahua reclaman que el IMSS les asignó plazas en Sinaloa, estado que vive una ola de violencia derivada de pugnas entre facciones del Cártel de Sinaloa, por lo que exigen los envíen a "plazas seguras". El IMSS envía a los residentes - médicos titulados que cursan una especialidad- a plazas fuera de su lugar de origen para realizar servicio social durante el último año de su formación. En Durango, los afectados son residentes de las clínicas 1, 44 y 49 del IMSS, mientras que, en Chihuahua, los inconformes están adscritos a las unidades de medicina familiar 33 y 44 del Seguro Social. Alejandra Corral Núñez, residente de Medicina Familiar de Durango, dijo que muchos de ellos son padres de familia y aunque están a favor de cubrir las sedes, piden que sea un lugar más seguro sobre todo para las mujeres pues temen ya no volver, "según el criterio que nos dan es que son sedes seguras, propuestas por IMSS-Bienestar y hay espacio para nosotros". expuso.

Lanzan campaña de orientación para lograr cero embarazos de adolescentes/La Jornada, Contra Réplica, 24 Horas, El Universal

La tasa de embarazos de adolescentes en la Ciudad de México se ubica en 43 por cada mil mujeres de 15 a 19 años de edad; mientras la de contagios de VIH sida es de 15.6 por cada 100 mil habitantes, señaló la secretaria de Salud capitalina, Nadine Gasman. Ante ello, y en vísperas del Día del Amor y la Amistad, el gobierno capitalino puso en marcha la campaña Contigo mi Vida es Mejor, con la instalación de un módulo en el Zócalo para distribuir de manera gratuita anticonceptivos, aplicar pruebas para la detección de enfermedades de transmisión sexual y orientación para promover una sexualidad informada, libre y segura. Con el lema "Echar pasión con prevención", la estrategia incluye el despliegue de 32 módulos móviles, los cuales a partir de hoy recorrerán las 16 alcaldías y cuya ubicación se podrá consultar en las redes sociales del gobierno local. La campaña va dirigida a la población en general, pero con énfasis en los jóvenes, subrayó la jefa de Gobierno, Clara Brugada, quien encabezó el acto, al señalar que éstos inician su vida sexual entre 15 y 18 años de edad, pero sólo uno de cada tres lo hace de manera informada. En los módulos se proporcionarán condones gratis, dispositivos intrauterinos, parches y pastillas anticonceptivas, así como consejos sobre la anticoncepción de emergencia. También habrá pruebas rápidas de detección de VIH, sífilis y hepatitis C, y talleres prácticos sobre el uso correcto del condón interno y externo.

Denuncian acoso laboral y carencias/El Financiero

El personal de la Unidad de Emergencias Médicas en Guadalupe, Zacatecas salió a protestar por el hostigamiento laboral ejercido por la directora Mónica Araceli Herrera Santoyo, además de denunciar la persistente falta de insumos y medicamentos, lo que ha derivado en violaciones a sus derechos laborales. La lideresa sindical Norma Castorena Berrelleza indicó que los problemas surgieron tras la llegada

de la directora, evidenciándose un deterioro en las condiciones de trabajo. A pesar de las carencias, la unidad ha continuado brindando atención médica; sin embargo, las complicaciones se agravan con la transición al IMSS-Bienestar, ya que las reuniones y negociaciones no han logrado resolver las carencias.

Presenta Escobedo plan médico para estudiantes/Excélsior

En el municipio de Escobedo, Nuevo León, fue presentado un proyecto que beneficiará a más de dos mil estudiantes de medicina a partir de la ampliación de la Universidad Autónoma de Nuevo León y el Hospital Universitario. El plan –respaldado por el gobierno municipal de Escobedo, empresarios y la propia universidad– contempla la construcción de una clínica de la salud, una preparatoria, así como centros de estudio en los que los alumnos podrán concretar su formación a nivel licenciatura y de posgrado.

Auxilian en parto vía telefónica/Excélsior

Una joven que dio a luz a su bebé fue asistida por un operador de la línea de emergencia 911, con el uso de la tecnología del Centro de Control, Comando, Comunicaciones, Cómputo, Coordinación e Inteligencia de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Hidalgo y la correcta aplicación de los protocolos establecidos. Fue mediante una video llamada que se orientó a la madre de la joven para la aplicación de los primeros auxilios, con el objetivo de prevenir complicaciones durante el parto, logrando mantenerlas sanas y salvas.

Investigan medicamentos falsos contra el cáncer/24 Horas, La Razón

El director general del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, Santiago Nieto, informó que en coordinación del IPN, se encuentran investigando la distribución de medicamentos apócrifos contra padecimientos como el cáncer. "Estamos investigando respecto a medicamentos alterados que están causando afectaciones a la salud de las personas, esto en coordinación del IPN que detectó la falsificación", indicó.

Avalan Cuenta 2022; alertan por 29 mmdp/Reforma

A pesar de las irregularidades presentadas por más de 29 mil millones de pesos, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó la Cuenta de la Hacienda Pública 2022. La información destaca que el dictamen señala que la (ASF) realizó en ese ejercicio fiscal observaciones por 32 mil 894 millones de pesos, de los cuales sólo 9.5% de los recursos se recuperó. De ese total, 22 mil 892.1 millones corresponden estados, municipios y entes que ejercieron Gasto Federalizado. En materia de salud, agregó, el dictamen detectó un probable daño al erario público por más de mil millones de pesos en el programa de abasto de medicamentos y en mantenimientos que no se llevaron cabo.

Alertan que están en riesgo de 800 mil a un millón de negocios pequeños y medianos/La Prensa

Empresarios del sector pequeño y mediano alertaron que la guerra arancelaria entre México y Estados Unidos pondrá en riesgo la existencia de 800 mil a un millón de negocios, por lo que demandaron la reconversión de la política económica y eliminar gastos innecesarios, en proyectos que han demostrado ser poco o nada productivos. El empresario de medicamentos, Xavier González, aseguró que nuestro país está enfrentando una gran crisis económica derivada de los errores cometidos por el actual sistema político: "el suministro de medicamentos es un claro ejemplo de un conjunto de errores cometidos y promesas incumplidas que han llevado al desabasto y encarecimiento de medicinas". La presidenta Claudia Sheinbaum tiene la oportunidad de corregir los errores y reconstruir el modelo de abasto de medicamentos, así como el modelo de desarrollo económico que necesita nuestro país para recuperar los niveles de bienestar que teníamos, aseguró el empresario: no es Donald Trump y su política arancelaria la principal amenaza de la economía mexicana. Es el proyecto económico populista del actual gobierno, así como la presencia del crecimiento del crimen organizado en más del 50% del territorio lo que constituye la verdadera amenaza de nuestra economía.

Salud Justa celebra resolución que acota consumo de tabaco/La Jornada

Integrantes de la organización Salud Justa Mx celebraron la resolución emitida por el decimosexto tribunal colegiado en materia administrativa del primer circuito que confirma el sobreseimiento del amparo promovido por la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) en contra del Reglamento de la Ley General para el Control del Tabaco en materia de ambientes libres de humo de tabaco. Erick Antonio Ochoa, director de la organización, señaló que, desde la entrada en vigor del reglamento, la Canirac "ha intentado desinformar a sus afiliados y a la opinión pública, argumentando falsamente que los restaurantes quedarían exentos de cumplir con la normativa de espacios ciento por ciento libres de humo de tabaco y emisiones; incluso ha dicho que la cuota de afiliación a la Cámara les daría autorización para poder habilitar sus terrazas". Sin embargo, el fallo del tribunal, afirmó, "es claro: la industria restaurantera carece de interés jurídico y legítimo para impugnar estas medidas, pues la salud pública debe prevalecer sobre cualquier beneficio comercial".